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N.    46       DEL     30-09-2021 

 

OGGETTO: 

Comunicazioni, interrogazioni, interpellanze, ordini del giorno ecc 

 

Oggi 30-09-2021 alle ore 18:00, i lavori del Consiglio comunale si svolgono con 

collegamento da remoto tramite videoconferenza. 
 

Presiede la seduta la Sig.ra Andreani Nuria nella sua qualità di Presidente. Il Segretario 

comunale accerta la presenza in video.  
 

Dei Signori Consiglieri assegnati a questo Comune e in carica:  

 

VAGNOLI FILIPPO P MORELLI ARIANNA A 

NASSINI FRANCESCA P FRENOS FRANCESCO P 

CAPORALI MATTEO P ROSSI MAURO P 

BRONCHI DANIELE P GALASTRI GIANNI P 

PAOLI MIRKO P VANNUCCI MICHELE P 

CIPRIANI MARTINA P TAFI ANNA LISA A 

Donati Gianluca P ROSSI ROBERTO A 

ANDREANI NURIA P RIGHINI CATIA P 

FUSCO CONCETTA P   

 

risultano presenti e collegati n.  14 e assenti n.   3.  
 

Segretario comunale incaricato della redazione del verbale la dr.ssa Rossi Ornella, assistito 

dalla dr.ssa Nebbiai Giovanna. 

 

Il Presidente, constatato il numero legale degli intervenuti, invita i presenti alla trattazione 

dell’argomento indicato in oggetto.  
 

ESECUZIONE IMMEDIATA      

    



 

 

 
Comunicazioni, interrogazioni, interpellanze, ordini del giorno ecc 

 
IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Nel corso della discussione, alle ore  18.36 entra in videoconferenza il Consigliere Morelli. 

Presenti 15. 

 

DISCUSSIONE  C.C. PUNTO 2) ODG  30.09.21   Comunicazioni, interrogazioni, 
interpellanze, ordini del giorno ecc; 
Presidente Andreani: “ La parola al Sindaco”. 
Sindaco: “Buonasera a tutti! Volevo dare un paio di comunicazioni, prima di tutto un 
benvenuto al nuovo Segretario Comunale la dottoressa Ornella Rossi che ha preso il 
posto del dottor Liberto che come sappiamo è andato in pensione, e quindi il benvenuto 
ad Ornella, alla dottoressa che stasera è qui con noi per il primo Consiglio comunale ma 
in realtà è già un mese che ha preso servizio presso il nostro Comune, quindi la 
ringraziamo e chiaramente le facciamo i nostri auguri un grande in bocca in lupo ed 
benvenuto anche in questa sede di Consiglio comunale. Vado avanti con le 
comunicazioni. Una breve comunicazione per quanto riguarda l’emergenza sanitaria, per 
fortuna, evidentemente anche in risposta al fatto che sono stati fatti molto vaccini e che 
nel nostro territorio la percentuale di vaccinati è intorno al 90% , quindi molto sopra 
anche a quella regionale e grazie a questo i dati sui positivi sono davvero molto buoni 
nel nostro territorio perché  in questo momento sono solamente 6 le persone positive 
nel nostro Comune, che sono pochissime considerate che nel mese di settembre 
dell’anno scorso c’erano stati 37 casi nel nostro territorio contro quelli che ci sono stati 
in questo mese di settembre che sono stati in totale 15, quindi davvero molto meno 
rispetto allo stesso periodo dell’anno scorso, di questo siamo particolarmente contenti e 
quindi avanti così, ci sarà anche un’altra giornata di camper all’inizio di ottobre la Asl mi 
deve confermare la data e il luogo, dovrebbe essere il 5 ottobre ma non si sa dove, poi 
abbiamo chiesto un altro intervento sempre con il camper vaccinazione per l’11 ottobre 
in occasione della fiera a Bibbiena e ci deve dare conferma anche di questo. I campi 
vaccinazioni sono andati molto bene perché nella prima occasione all’ Itis e sia  ieri alla 
Baraclit ci sono state davvero tante persone, ieri 39 i vaccinati che sono davvero tanti, 
perché ad esempio negli stessi servizi nella città di Arezzo fanno un terzo di numeri 
rispetto a quello che c’è stato ieri a Bibbiena, e quindi siamo contenti. Ultima  
comunicazione per quanto riguarda i lavori, si dà comunicazione che è partito un nuovo 
cantiere, non so se avete modo di vederlo che è l’efficientamento energetico della piscina 
comunale che è partito in queste settimane, i lavori stanno andando parecchio bene, 
stanno facendo dei lavori all’interno delle strutture tecniche e poi passarono 
all’impianto di areazione il cambio degli infissi e si conferma che è previsto per inizio di 
novembre la riaperture delle attività. Queste le comunicazioni. Rilascio la parola al 
Presidente”. 
Presidente Andreani:” Per quanto riguarda le interrogazioni chi vuole prima la parola? 
Vannucci”. 
Consigliere Vannucci  (Cittadini in Comune):” ……quella serie di proposte argomenti 
di discussione, ve le posso riassumere in maniera veramente breve, più che altro  vorrei 
dire lo spirito con cui abbiamo fatto queste  proposte, che è uno spirito collaborativo e 
propositivo senza avere nessun intento prettamente polemico ma semplicemente 
perché sono delle cose che la popolazione ci ha segnalato quindi abbiamo pensato di 



 

 

poter in qualche modo dare il nostro contributo a delle problematiche che emergono 
dalla cittadinanza.  La prima è quella relativa ai piccioni, cioè la richiesta di un intervento 
importante relativamente alla soluzione della problematica dei piccioni e del guano da 
essi prodotti particolarmente problematico anche da un punto di vista igienico sanitario 
e proponiamo di farlo tramite abbattimenti selettivi tramite ordinanze igienico-sanitarie 
immesse direttamente dal Sindaco o dagli uffici competenti, oppure, cosa che avevo già 
detto in precedenza utilizzando il mangime sterilizzante che in tantissime città, Prato, 
Gubbio Fiesole, hanno dato dei risultati importanti e quindi potrebbe essere una 
soluzione del problema con un allontanamento, speriamo definitivo, dei volatili quanto 
meno dai punti abitati della cittadinanza; collegato a questo anche la richiesta di 
interventi e simili di disinfestazioni o tramite ditte specializzate o tramite operai 
comunali che dovrebbero intervenire sui tombini dove ci sono le acque stagnanti per 
quello che riguarda la presenza di zanzare, altro problema che si è verificato e che 
ancora si sta verificando visto il protrarsi della stagione pseudo estiva che stiamo 
andando incontro. Altro punto è quello relativo al verde comunale,  si richiede maggiore 
attenzione da parte dell’Amministrazione da questo punto di vista proponendo di porre 
in essere dei veri e propri piani di interventi capillari sul territorio comunale magari 
dividendolo in comparti e stabilendo interventi calendarizzati tramite operai comunali, 
tramite eventuali accordi con il tribunale per quanto riguarda i soggetti che potrebbero 
svolgere i lavori  di pubblica utilità a fine di scontare le pene, oppure utilizzando e 
questo è una cosa che sta riscuotendo molto successo, l’ultimo è quello di ….era sui 
giornali l’altro giorno, utilizzando i beneficiari del reddito di cittadinanza per interventi 
di questo tipo, vedo Matteo che strizza gli occhi , però l’hanno fatto si potrebbe verificare 
se è una cosa possibile per vedere se in qualche modo fare un intervento più mirato su 
tutto il territorio comunale, e questo perché? Perché come avete notato tutti quest’anno 
c’è stato un boom di turisti in tutto il Casentino, a Bibbiena in particolare, ancora ci sono 
e per poter dare un aspetto più bello più curato, come ad esempio l’inserimento di 
maggior fioriere n tutto il Comune, in piazza Grande che è diventato il punto di ritrovo 
per tutto il Casentino, si potrebbe migliorare in genarle anche con poca spesa l’aspetto 
del paese sia per la cittadinanza ma anche per quello che riguarda i turisti. Ritornando 
su Piazza Tarlati si richiede intervento urgente per sistemare alcune lastre che si sono 
mosse e sono anche pericolose, io personalmente ci sono anche inciampato ma meno 
male  che non sono andato….che vista la stazza avrei fatto male sia alla piazza sia me. Poi 
rinnoviamo la richiesta dell’intervento sui borghi, cercando di trovare fondi per 
ripavimentarli ma soltanto a Bibbiena ma che nei vari centri storici, Serravalle, Partina , 
Soci anche se Soci ne ha meno bisogno perché mi pare che i borghi siano meglio 
mantenuti e forse per quei interventi recenti, l’idea che avevamo noi era quella di 
valutare la possibilità di utilizzare ……la cui qualità è sicuramente migliore di quella che 
è stata utilizzata a piazza Grande  quando sono stati fatti gli interventi una ventina di 
anni fa, si vede già che  la pietra di alfero è una pietra troppo morbida per il nostro clima, 
anche se il cambiamento climatico fosse mi smentirà la possibilità di utilizzare le pietre 
già presenti. Altro punto in cui è particolarmente sensibile la cittadinanza è l’utilizzo di 
una spazzatrice nel centro storico per 1 o 2 volte a settimana per ovviare le 
problematiche anche di polvere presente anche nel centro storico lamentate dai 
residenti e dai commercianti. La chiusura con pannelli appositi, anche se mi dicono che 
siano le reti dentro, quindi può darsi che questa qui sia una valutazione sbagliata da 
parte nostra al, per quanto riguarda San Lorenzo per impedire l’accesso dei piccioni, 
questo ho avuto notizia che ci sono delle reti metalliche dentro, e quindi probabilmente 
è una valutazione …… Teatro Sole, il teatro Sole è lo specchio di Bibbiena, ci entra la 



 

 

gente quel Teatro Sole sembra un paese abbandonato e non è così, bisognerebbe in 
qualche modo formalizzare il famoso acquisto a cui faceva riferimento il Sindaco in 
passato, anche se mi rendo conto che è una spesa importante sia per l’acquisto sia per 
l’eventuale ristrutturazione, oppure intervenire sulla proprietà quanto meno procedere 
a rintonacare, da un punto di vista estetico l’esterno così è veramente inguardabile. Altro 
aspetto è quello  di chiedere al ditta che sta facendo i lavori al palazzo comunale di 
sistemare un po’ meglio il cantiere perché insomma diciamo che potrebbero fare meglio 
da questo punto di vista. Sempre lì nella zona la rimozione o il restauro ed 
eventualmente il nuovo collocamento del cavallo e della  panchina in ferro che era stato 
donato al Comune dai commercianti che mi risulta messo a terra ricoperto da rovi. 
Ribadisco la richiesta di intervenire con la Sovrintendenza per coprire le scale mobili, ad 
Arezzo l’hanno fatto, non mi sembra che il prospetto di Bibbiena dove la parte sia molto 
più importante e bello di quello di Arezzo quindi non vedo per quale motivo il 
Sovraintendente non debba ascoltare la voce della nostra Amministrazione che dopo 
aver realizzato un’opera importante se ne vede limitato l’utilizzo anche per colpa delle 
condizioni atmosferiche che a volte portano al mal funzionamento delle scale mobili. 
Propiniamo anche la ripulitura della foresta pluviale che è sotto il centro fotografico, 
sono andato a vedere e sotto la parte alta c’è una vera e  propria discarica di materiale di 
risulta e quindi sarebbe opportuno questo. In ultimo proponiamo, sollecitiamo la…..delle 
scuole elementari di Bibbiena, perché la …. riguarda proprio Bibbiena sono 
completamente disintegrate . Ultima questione da questo punto di vista una proposta 
relativamente alla raccolta differenziata dei rifiuti, è una proposta sappiamo 
perfettamente che l’argomento è complicato però abbiamo ipotizzato la possibilità di 
creare delle isole ecologiche fermo restando la presenza dei cassonetti, in giro per il 
Comune per quello che riguarda l’indifferenziato e la raccolta di umido per ovvie ragioni, 
le isole ecologiche da stazionare in posti strategici in tutto il territorio comunale e dove 
siano presenti tutte le tipologie di raccolta differenziata obbligando tramite opuscoli 
informativi la cittadinanza ad eseguire la raccolta indifferenziata indicando le modalità 
di esecuzione della stessa, indicando con una cartografia i punti in cui potrebbero essere 
realizzate queste isole ecologiche fatte in maniera sicuramente meno impattante 
possibile, magari isolata con sistemi che possono limitarne le visoni ma che rendano 
comunque possibile l’indifferenziata, questa è un’idea per poter in qualche modo 
favorire la raccolta indifferenziata che purtroppo nel nostro Comune è a livelli troppo 
bassi e in tal senso anche comunque venire incontro alla cittadinanza lasciando ad 
esempio nel centro storico la presenza di bidoni per la raccolta indifferenziata e per 
l’umido. E qui mi taccio, sperando di essere stato rapido”. 
Presidente Andreani: “Finito Vannucci? La parola a Caporali per rispondere”. 
Vicesindaco Caporali: “Brevemente. Intanto ringraziamo il Consigliere Vannucci per le 
proposte, tutte proposte sensate e le accettiamo volentieri. Sono tutte questioni, tutte 
dalla prima all’ultima che abbiamo attenzionato in questi mesi ama anche nei mesi 
precedenti, quindi sono tutte questioni all’ordine del giorno che valutiamo, che stiamo 
valutando, tutte, proprio l’elenco completo che quotidianamente sia come 
Amministrazione ma proprio nell’ufficio di mia competenza quindi le manutenzioni  
valutiamo e vediamo sempre come muoversi, quindi non solo manutenzioni ma anche 
lavori pubblici per esempio, parto brevemente dalla questione dei borghi, intanto ha 
fatto bene il Consigliere a entrare in merito di tutti i borghi e dall’elenco che abbiamo 
visto noi ho notato un buon elenco per Bibbiena soprattutto centro storico, ora il 
Comune è molto vasto per cui noi abbiamo tante situazioni a farsi da Serravalle, frazioni 
anche minori, Marciano, Poggiolo, Terrossola Farneta e ovviamente Soci, il riferimento 



 

 

in particolare al centro storico di Soci non è tanto che le lastre sono messe meglio, 
abbiamo fatto il lavoro circa  5 anni e il 90% del centro storico è asfaltato sicuramente, e 
non ha problema di lastricato, questo per scelte vagliate negli anni di politica 
precedente, mentre si tutti gli altri borghi necessiteranno di interventi per l’appunto per 

Rassina abbiamo già un progetto finanziato, voluto da questa Amministrazione e 
finanziato con fondi Gal del quale abbiamo approvato l’esecutivo circa un mese fa che 
andremo a realizzare ora entro a fine anno partiremo con i lavori e alla primavera 
prossima sicuramente andremo a realizzarlo si tratta della modifica di gran parte della 
sostituzione delle pietre del centro storico di Partina soprattutto nella parte alta che è 
quella più vecchia; dopo come ho detto prima tutta la serie interventi che il Consigliere 
Vannucci proponeva sono tutti in valutazione, dalle zanzare, dalla questione dei piccioni 
che sono appunti questioni più facili da dirsi e meno facili da concludere, a trovare una 
soluzione, anche sulle zanzare abbiamo trovato molte cose sui piccioni uguale, anche 
addirittura il mangime quello per sterilizzarli, quindi tante soluzioni abbiamo trovate, 
però diciamo in questo momento non abbiamo trovato molto esito positivo, e quindi 
stiamo valutando a valutare, sicuramente chiudere gli anfratti dove vanno a procrearsi a 
dormire sarebbe sicuramente la soluzione migliore e noi siamo partiti appunto con i 
lavori di San Lorenzo anche proprio per questo. Comunque facciamo nostro questo 
elenco di buoni propositi da parte del Consigliere Vannucci e vedremo via via di 
relazionarci anche direttamente anche per vedere come utilizzare questo buoni 
propositi anche per vedere di realizzare e risolvere alcune problematiche da te emerse”. 
Consigliere Vannucci  (Cittadini in Comune):” Volevo semplicemente dire che sono 
proposte del gruppo, non sono proposte del Consigliere Vannucci, ho fatto, diciamo così, 
il relatore di tutto il gruppo che ha accolto queste cose da parte della cittadinanza e ha 
ritenuto opportuno portarla all’attenzione del Consiglio”. 
Presidente Andreani: “Bronchi se vuole rispondere!” 
Assessore Bronchi:” Allora per i rifiuti sono stato giusto lunedì ad una riunione al 
Castello di Poppi con tutti i Sindaci, o rappresentanti di tutti quegli altri Comuni del 
Casentino, perché Sei Toscana è stata acquisita da un’altra società e quindi ci hanno 
presentato il business planner, tutti gli investimenti che faranno di qui ai prossimi 4- 5  
anni e per il 2023 è prevista in Casentino proprio una rivoluzione che porterà a 
cambiamento di tutti i bidoni della spazzatura l’aggiunta dell’organico che è una 
questione per legge con appunto una sorta di isole ecologiche, non so se magari 
sicuramente è capitato a voi di vederle su Arezzo, una specie di schiera di bidoni tutti 
uguali blu verde multimateriali anche l’organico  verrà messo la stessa batteria di bidoni 
in tutto il Casentino dove andremo, ormai è deciso, esclusivamente alla raccolta stradale, 
non verrà fatta la raccolta porta a porta, è una cosa in divenire, evidentemente loro la 
recedano fra 2 anni  quindi adesso possiamo fare degli aggiustamenti, ma sarebbe inutile 
spendere qualcosa in più per poi fare la modifica l’anno successivo, comunque si sta 
andando avanti, alla riunione c’era fortunatamente c’era anche un nostro concittadino 
che come sapete lavora all’Ato, quindi si sta andando verso la strada giusta, tutti i 
comuni sono concordi, quindi arriveranno notevoli cambiamenti almeno dal punto di 
vista estetico che verranno comunque collocati anche più strategicamente, verrà anche 
studiata meglio la loro posizione, saranno caricabili sia da destra che da sinistra, 
verranno caricati dall’alto quindi dovrebbero diminuire i rischi di caduta del materiale 
durante lo scarico, una serie di cose in miglioramento oltre che l’apertura 
esclusivamente con tessera a chip individuale, familiare più che altro, non saranno 
pesati al momento ma si apriranno esclusivamente con  chip, sono un po’ più bassi 
quindi anche una persona anziana ha meno difficoltà nel caricare la spazzatura 



 

 

all’interno, visto che la nostra popolazione tendenzialmente è più anziana che giovane. 
Per quanto riguarda la foresta dietro le carceri appena avevo preso, appunto, l’incarico 
come Assessore, uno dei miei obbiettivi avevo fatto fare anche il preventivo, poi 
abbiamo dato priorità ad altri interventi quale li avete visti, rimozione delle piante in 
piazza Grande, rimozione delle acacie in via Delle Monache, anziché vari interventi, 
adesso dobbiamo intervenire sui 2 cedri che vedete secchi di fronte la Farmacia di 
Bibbiena alta e l’altro al cinema Sole quindi comunque anche quel bosco, che era anche 
un’ex discarica, io sono andato a fare un sopralluogo c’era una quantità di materiale 
incredibile, vi invito  a farci una passeggiata sotto a quegli spini c’è tantissima spazzatura 
vecchia vecchia, comunque anche quello è un nostro obbiettivo. Passo la parola alla 
Presidente”. 
Presidente Andreani: “Qualcuno vuole la parola? Galastri”. 
Capogruppo Galastri (Cittadini in Comune):” Volevo dire proprio una cosa su quest’ 
ultimo argomento, inviterei l’Assessore, la Giunta a pensare sulla raccolta differenziata 
delle soluzione personalizzate, non che è noi, secondo me, bisogna andare dietro a quello 
che ci propone Arezzo o che si debba fare per forza quello che ci propone Sei Toscana, 
secondo me bisognerebbe fare una cosa nuova che contraddistingue il Comune di 
Bibbiena  su questo argomento che è molto sentito, che è molto impattante sotto tutti i 
punti di vista, una cosa sua, un progetto suo, che è quello di, almeno secondo me 
vedendo certi Comuni del Nord Italia virtuosi soprattutto nelle zona Est del Nord Italia, 
dei progetti in cui i cassonetti sono nascosti invece di essere in bella mostra nei centri 
storici, non so come ma per esempio nell’area dolomitica sono messi dentro a delle 
collinette verde e il camion ci accede di dietro carica e scarico di dietro e le persone che 
passano avanti ai cassonetti non si accorgono nemmeno che ci sono i cassonetti, ho detto 
una cosa tanto per dire, ecco magari potremmo pensare di fare una cosa che ci 
contraddistingue da tutti non per forza prendere quello che dia Sei Toscana che finora, 
sinceramente, sembra che ci abbia dato poco, poi così si corre, secondo me, il rischio di 
arrivare secondi o terzi, Arezzo mette questi cassonetti fra due anni noi si mettono 
uguali a quelli di Arezzo e nel frattempo Arezzo fa un altro tipo di cose e noi si rincorre 
sempre. Non so come, io la butto là così, si potrebbe pensare di fare una cosa più carina e 
meno impattante”. 
Presidente Andreani: “Righini”. 
Consigliere Righini (Bene Comune):” Volevo un aggiornamento sui lavori del tetto 
della scuola materna di Bibbiena stazione”. 
Vicesindaco Caporali:” Se ci sono anche altri interventi così facciamo delle risposte più 
corpose anche per altri Consiglieri se possibile. Sennò se pensiamo che sia ottimo fare 
così andiamo avanti così. Noi siamo in attesa per quanto riguarda la materna di Bibbiena 
stazione della ditta che ci ha proposto, non più tardi di qualche giorni fa, una bozza di 
accordo extra giudiziale, ovviamente come sappiamo, come voi sapete, noi abbiamo già 
un progetto approvato finanziato per l’esecuzione dei lavori, quindi il nostro interesse è 
velocizzare quanto prima la chiusura dei rapporti, questo ovviamente deve essere una 
chiusura a garanzia del Comune e quindi vantaggiosa, quindi noi abbiamo si la volontà di 
forzare e velocizzare i tempi e lo faremo nel caso in cui ci sono delle condizioni 
vantaggiose per l’Amministrazione comunale. Contiamo e puntiamo come ho detto di 
arrivare ad un accordo extra giudiziale, perché molto di voi lo sanno meglio di me 
quanto potrebbe essere lunga la diatriba del tribunale, quindi puntiamo a chiudere 
prima nel miglior modo possibile per l’Amministrazione”. 
Consigliere Righini (Bene Comune):” Allora questa è la stessa cosa che è stata detta a 
luglio e il termine era il 15 agosto, mi sembra, per la definizione dell’accordo”. 



 

 

Vicesindaco Caporali:” Siamo d’accordo Catia, è proprio questo il fatto che noi 
puntiamo comunque a ottenere un accordo vantaggioso per l’Amministrazione 
comunale questo a costo di portare un pochino avanti la chiusura dell’accorso extra 
giudiziale, tutto qua, siamo sul pezzo settimanalmente ci aggiorniamo ci relazioniamo 
con la ditta che ha prodotto, ….un po’  in ritardo, ma questo perché noi ovviamente 
abbiamo questo obiettivo e cerchiamo di ottenere il meglio e andiamo dritti verso 
questo obiettivo,  se le tempistiche ci porteranno un pochino più in là, ….quel risultato 
secondo noi sarebbe una cosa giusta da fare, da seguire”. 
Consigliere Righini (Bene Comune):”Come tempi quindi ancora non si sa niente?” 
Vicesindaco Caporali:”…..aggiornata passo passo con le azioni che faremo con la 
Edileffe, ovviamente. Per me sarebbe stata chiusa un anno fa”. 
Presidente Andreani:” Posso andare o ci sono altri interventi? Vado avanti”. 
 
 
 

Si dà atto che il presente provvedimento è stato adottato nella seduta in modalità di 

videoconferenza; degli interventi di cui si fa menzione nel presente verbale, è stata effettuata 

registrazione della videoconferenza sulla piattaforma GoToMeeting. Il verbale viene 

pubblicato sulla pagina del sito ufficiale del Comune. 

 

Letto e sottoscritto.  

 

  IL PRESIDENTE 

    Andreani Nuria 
 

 

 

IL SEGRETARIO COMUNALE 

Dr.ssa Rossi Ornella 

Sottoscritto con firma digitale ai 

sensi dell'art. 24 

del D.Lgs. 7/3/2005, n. 82 e s.m.i. 
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